

Perspectivas para la economía 2007-2008

Luis Mesalles

8/16/2007

Ecoanálisis presentó recientemente sus perspectivas sobre la situación de la economía costarricense para lo que resta del 2007 y el 2008, en su Programa de Actualización Económica. Se presenta una economía que sigue creciendo bien, con inflación un poco mas baja (pero alta aún), déficit fiscal controlado y una situación externa favorable, con reservas internacionales que se siguen acumulando. Bajo este escenario, la economía costarricense tendría ya prácticamente cuatro años consecutivos de buenos indicadores económicos.

Esta perspectiva que se presenta está hecha bajo una serie de supuestos generales, los cuales, en caso que no se cumplan, harían que el escenario final pueda ser significativamente diferente. Dos supuestos básicos que están pesando sobre estas perspectivas son: que el Tratado de Libre Comercio y sus reformas paralelas son aprobados, y que el clima de negocios en Costa Rica seguirá siendo favorable para la inversión extranjera directa.

Interesante sería notar qué sucede con la economía si alguno de estos supuestos no se da. Si el TLC no se aprueba, Ecoanálisis prevé que habría un significativo en la economía, ya que implicaría decir que no se quiere seguir con el proceso de apertura que se ha venido adoptando en los últimos 25 años. Además, se estaría enviando un mensaje a los inversionistas, empresas multinacionales, exportadores e importadores, de que Costa Rica no está dispuesta a facilitar o mejorar el clima de negocios para ellos, ni queremos aumentar el comercio con nuestro principal socio comercial. Seríamos, como dice este diario en su edición del martes pasado, el primer país en rechazar un TLC con Estados Unidos.

Como consecuencia, la inversión en Costa Rica se reduciría, el potencial productivo del país sería

pdfMachine

Is a pdf writer that produces quality PDF files with ease!

Produce quality PDF files in seconds and preserve the integrity of your original documents. Compatible across nearly all Windows platforms, if you can print from a windows application you can use pdfMachine.

Get yours now!

menor y el crecimiento de los ingresos, salarios y empleo para los trabajadores sería mucho más bajo. Esto probablemente no sucedería de la noche a la mañana, pero ya en estos momentos se ven algunos indicativos de que sí sucedería. Se sabe de empresas que han decidido hacer sus nuevas inversiones en los países vecinos de Centroamérica, porque ellos sí tienen aprobado el TLC, y les da la oportunidad de acceder al mercado norteamericano más fácilmente. Aquí hablamos de empresas multinacionales que han decidido no venir al país, pero también de empresas nacionales que están pensando trasladar su producción hacia fuera.

Y es que el crecimiento económico de Costa Rica en los últimos 25 años ha estado muy influenciado por la entrada de inversión extranjera. Cuando se han dado fuertes movimientos de inversión hacia el país (cuando a don Oscar le dieron el Premio Nobel, cuando entró Intel y ahora con el boom inmobiliario), la economía ha crecido más fuertemente. Por eso es vital el supuesto de que el clima favorable a las inversiones se mantenga. En caso de que enviemos malas señales a los inversionistas, perderíamos la ventaja que tenemos, haciendo peligrar la entrada de inversiones y, por lo tanto, el futuro del crecimiento y desarrollo del país.

*Socio-Consultor Ecoanálisis

pdfMachine

Is a pdf writer that produces quality PDF files with ease!

Produce quality PDF files in seconds and preserve the integrity of your original documents. Compatible across nearly all Windows platforms, if you can print from a windows application you can use pdfMachine.

Get yours now!